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В стенах Кубанского го-
суниверситета 20 февраля 
прошла встреча студентов с 
народным артистом России и 
Украины, художественным ру-
ководителем Кубанского ка-
зачьего хора В.Г. Захарченко. 

Виктор Гаврилович с первых 
слов заинтересовал слушате-
лей. Огромный жизненный опыт 
гостя вызывал интерес и внушал 
доверие. Студентов интересова-
ла жизнь знаменитого человека, 
его взгляды на окружающую 
действительность и, несомнен-
но, рецепт успеха.

Первый шаг к успеху по мне-
нию Виктора Захарченко - это 
наличие высокой мечты, свя-
занной с идеей. У нашего героя 
она была. С самого детства он 
хотел путешествовать. Грёзы 
сбылись, ведь с казачьим хором 
Захарченко посетил множество 
стран, познакомился с другими 
культурами и религиями.

Второй шаг - любить то, что 
делаешь. Несомненно, что весь 
коллектив хора, вдохновителем 
которого является Виктор Гав-
рилович, предан своему делу. 
Казаки пели в разных странах, 
при любых погодных условиях и 
даже на разных языках, заучивая 
в каждом уголке мира несколько 
строк на родном для того места 
языке. И везде они были при-
няты отлично, ведь народная 
песня обладает способностью 
объединять. 

Третий шаг - не ставить себя 
выше других. Артист прочитал 
перед публикой стихотворение 
Н. Зиновьева «Я не такой, как 
все», чем вызвал ее аплодис-
менты.

Четвёртым шагом является 
девиз, с которым он уверенно 
идёт по жизни - «Хотеть - зна-
чит мочь!». Важно понять, что 
предпринимаемые усилия таят 
в себе победу. 

Виктор Гаврилович, вернув-
шись на Родину после очеред-
ного длительного путешествия, 
увидел её ещё более прекрас-
ной и уникальной. Именно по-

этому в общении со студентами 
он не мог не затронуть тему 
патриотизма и гражданского 
долга. Общественный деятель, 
доверенное лицо кандидата 
в президенты В.В. Путина, он 
всей душой любит свою страну, 
его волнует всё происходящее 
в ней.

Завершая встречу В.Г. За-
харченко посоветовал студен-
там не оставаться в стороне от 
предстоящих выборов, хорошо 
все обдумать и отдать голос за 
достойного кандидата.

Регина Файзулина.  
Фото: Мария Лелюк

В КубГУ 19 февраля про-
шёл круглый стол «Меха-
низмы патриотического 
воспитания современной 
молодёжи» с представи-
телями различных вузов и 
общественных организа-
ций военно-патриотической 
направленности. На нем 
обсуждали насущные про-
блемы нравственного вос-
питания детей и молодежи. 
Очень интересно было по-
слушать мнения сверстни-
ков. Сразу стало понятно, 
что все собравшиеся ребята 
«горят» своим делом и не-
равнодушны к будущему 
своей страны и народа.

А начался круглый стол 
со вступительной речи про-
ректора по воспитательной 
работе Н.В. Редькина: «Тема 
сегодняшнего мероприятия 
действительно очень важна, и 
я считаю, очень здорово, что 
вам она небезразлична и вы 
хотите этим заниматься. Кру-
глый стол затрагивает патри-

отическую работу, и, следует 
отметить, что у нас с вами 
должно быть единое понима-
ние термина «патриотизм». В 
обществе не редки спекуля-
ции, передёргивание понятий. 
Патриотизм — это, прежде 
всего, любовь к своей Родине 
не за счёт угнетения, отрица-
ния достоинств других стран, 
наций, народов, а за счёт того, 
что нам действительно дорого, 
и мы готовы это, как минимум 
сохранить и, как максимум, 
приумножить. Каждый родил-
ся с огромным наследством, 
которое передали нам наши 
родители, бабушки, дедушки, 
прадеды, прабабушки. И наша 
с вами задача — это колос-
сальное наследство сберечь. 
Если мы справимся с этой 
целью, значит не зря прожи-
ли свою жизнь. Если же мы с 
этим не справляемся, то нужно 
думать, что не так, и что нам 
нужно сделать, для того, чтобы 
это исправить. У нас большая 
ответственность перед наши-

ми предками. Приумножить 
наше наследие мы сможем 
только сообща. Несомненно, 
молодёжные организации при-
кладывают очень много сил 
для этого. То, что вы сейчас 
собрались здесь — это под-
тверждает» - отметил Николай 
Васильевич.

Всего в круглом столе при-
няли участие представители 11 
вузов и организаций. Откры-
ла заседание представитель 
КубГУ Екатерина Жукова. Она 
представила работу центра 
патриотического воспитания 
ОСО КубГУ. Затем, выступили 
представители КубГАУ, КубГТУ, 
КТИК, ЮИМ, КубГМУ, КСЕИ, 
РЭУ им. Плеханова, ГМУ им. 
адмирала Ф.Ф. Ушакова из г. 
Новороссийска, а также пред-
ставители из «Юнармии» и 
Кубанского союза молодёжи.

Участники круглого стола 
отметили, что в их учебных 
заведениях много направле-
ний военно-патриотической 
деятельности. В основном, 

выделяли такие мероприятия, 
как помощь ветеранам, бла-
гоустройство мемориалов, 
памятных мест сражений и 
могил неизвестным солдатам, 
Вахты Памяти, поэтические 
марафоны на тему войны, 
фотопроекты, краевая акция 
«Бескозырка» с участием сту-
дентов и многое другое.

«Молодёжь помнит подвиги 
своих предков. Сейчас проис-
ходит ее активное вовлечение 
в патриотическую работу и, 
что самое важное, студентов 
не приходится заставлять за-
ниматься этой деятельностью» 
- отметила представитель Куб-
ГТУ.

Встреча не прошла зря. 
Представленная курсантами 
морского университета им. 
адмирала Ф.Ф. Ушакова идея 
создания мемориального ком-
плекса нашла отклик и у других 
патриот-центров.

«На территории нашего вуза 
находится братская могила. 
Там покоятся останки около 

полутора тысяч бойцов-мало-
земельцев, которые обороняли 
Новороссийск. Суть нашего 
проекта заключается в том, 
чтобы ни одна братская могила 
не осталась безымянной. Мы 
долгие месяцы искали инфор-
мацию с помощью сайта «Ме-
мориал», где проживали солда-
ты, где служили. В дальнейшем 
планируем создание мемори-
ального комплекса «Парк По-
беды» с фамилиями бойцов, 
чтобы каждый родственник 
смог приехать и почтить их 
память» - рассказала курсант 
училища Татьяна Костюченко. 

После завершения кру-
глого стола ребята обсудили 
дальнейшие совместные дей-
ствия по воплощению проекта 
в жизнь, в том числе и его 
материальную сторону. По 
итогам заседания была при-
нята резолюция «Механизмы 
патриотического воспитания 
современной молодежи».

Марина Уварова.  
Фото: Маргарита Полякова

Сохраним память о предках вместе

Рецепт счастливой жизни

В преддверии Международного женского дня 8 Марта 
я обращаюсь к прекрасной половине нашего университет-
ского сообщества: примите искренние поздравления с этим 
радостным весенним праздником от меня лично и от всех 
мужчин Кубанского государственного университета!

Мы не представляем себе нашу жизнь без вас, дорогие 
женщины, без вашей поддержки, без вашей неиссякаемой 
энергии и эмоционального подъема, который вы привносите 
во все дела и начинания. Наверное, не было бы у нашего 
университета столько побед и достижений, если бы в его 
стенах не работало столько талантливых женщин – руко-
водителей, преподавателей, ученых, сотрудников. В сту-
денческой среде КубГУ немало отличников учебы, именных 
стипендиатов, победителей образовательных, научных, 
творческих олимпиад, конкурсов. И среди них подавляю-
щее большинство – обаятельные, милые и такие успешные 
девушки! При этом женщины всегда были, есть и остаются 
хранительницами домашнего очага, они призваны создавать 
гармонию в окружающем нас мире, дарить любовь и тепло.

С праздником вас, дорогие женщины! Мы гордимся вами 
и желаем, чтобы вы всегда ощущали заботу, внимание, по-
мощь окружающих вас мужчин, испытывали больше ярких 
позитивных эмоций и были счастливы: вы в полной мере 
всё это заслужили!

Ректор КубГУ М.Б. Астапов

Дорогие девушки,  
милые наши женщины!
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В Кубанском госуни-
верситете 26 февраля 
состоялась торжествен-
ная церемония открытия 
Международной выставки 
плакатов «Один мяч – ты-
сячи историй. Футбол в 
Германии». Организато-
ром мероприятия высту-
пила кафедра немецкой 
филологии факультета 
романо-германской фи-
лологии КубГУ совместно 
с Немецким культурным 
центром им. Гёте (г. Мо-
сква) и Музеем футбола 
Германии (г. Дортмунд) 
в рамках участия вуза 
в реализации междуна-
родного проекта «Стань 
чемпионом с немецким!».

Почетными гостями вы-
ставки стали глава города 
Краснодара Евгений Алек-
сеевич Первышов, гене-
ральный директор ООО 
«КЛААС» в Краснодаре, По-
четный консул ФРГ в России 
Ральф Бендиш, президент 
Национальной студенческой 
футбольной лиги Андрей 
Николаевич Стукалов. 

– Краснодар – это дей-
ствительно футбольный го-
род. Мы знаем богатую 
историю нашей команды 
«Кубань» и, конечно, команду 
ФК «Краснодар», – расска-
зал Е.А. Первышов. – Раз-
витие массового спорта, 
наличие большого количе-
ства спортивных манежей, 
площадок, на которых игра-
ют в футбол, говорит о том, 
что эту игру в Краснодаре 
действительно любят.

– Язык объединяет на-
ции, людей, строит мосты, 
футбол же объединяет лю-
бителей спорта вне зави-
симости от языка, на кото-
ром они говорят, – отметил 
Ральф Бендиш. – Я очень 
высоко ценю инициативу 
университета открыть эту 
выставку. Надеюсь, она ста-
нет не только причиной, но 
и поводом для того, чтобы 
больше людей интересова-
лось футболом, чтобы эта 
идея развивалась.

– На этих плакатах я 
увидел людей, на которых 
воспитывался: Франца Бек-
кенбауэра, Лотара Матте-
уса, Юргена Клинсманна, 
– сказал А.Н. Стукалов. – Но 
самая главная фотография 
– другая: много-много лет 
назад, когда я был мальчиш-
кой, играла сборная Герма-
нии со сборной Франции, и 
при счете 2:3 на поле вышел 
мой кумир Карл-Хайнц Рум-

менигге, который сравнял 
счет, а затем немецкая ко-
манда выиграла со счетом 
4:3. Тогда я понял, что он 
действительно величайший 
игрок. Мне очень приятно, 
что сегодня я участвую в 
этой выставке. Огромное 
спасибо Кубанскому госу-
ниверситету за те приятные 
воспоминания, которые вы 
мне подарили.

– Открытие этой вы-
ставки позволяет нам за-
глянуть в прошлое, посмо-
треть другими глазами на 
события, которые ждут нас 
в самое ближайшее время, 
– выступил ректор КубГУ 
Михаил Борисович Астапов. 
– Пройдет совсем немного 
времени, наступит лето, и 
нас захватит футбольная 
лихорадка, потому что впер-
вые в истории нашей страны 
у нас пройдет чемпионат 
мира по футболу.

Открытие выставки озна-
меновалось не традицион-
ным перерезанием ленточки, 
а подписыванием футболь-
ного мяча, который теперь 
будет храниться в музее 
вуза. Далее экскурсию для 
гостей провел доцент кафе-
дры немецкой филологии 
Сергей Сергеевич Бычков. 
Выставка включает в себя 16 
плакатов, которые наглядно  
рассказывают о футболе в 
Германии: его проявлении 
в общественной жизни, о 
национальной футбольной 
сборной, женском футболе 
и фанатском движении. 

Экспозиция будет откры-
та в КубГУ с 26 февраля по 
15 апреля в фойе факультета 
РГФ. Ее смогут посетить 
учащиеся школ г. Красно-
дара и Краснодарского края 
и все, кто интересуется не-
мецким языком и футболом. 
Волонтеры факультета РГФ 
в течение всего периода 
будут проводить образова-
тельные экскурсии на не-
мецком и русском языках, 
знакомить гостей с истори-
ей и современным состоя-
нием футбола в Германии, 
а также проводить занятия 
по немецкому языку в инте-
рактивной форме.

Завершением проекта 
станет IX Межрегиональная 
олимпиада КубГУ по немец-
кому языку для школьников 
Краснодара и Краснодар-
ского края, которая в пред-
дверии чемпионата мира 
по футболу в России будет 
посвящена теме спорта.

kubsu.ru

Дорогу  
талантам! 

В феврале любой 
студент КубГУ мог вы-
разить любовь к Родине 
в творческой форме. 
Благодаря ребятам из 
ФАДа, в университете 
прошел конкурс, посвя-
щенный Дню защитника 
Отечества. С заявками 
принимались рисунки, 
плакаты и фотографии. 
Главная особенность 
конкурса – свобода фан-
тазии. Студенты сами 
решали, с каким форма-
том и материалами они 
будут работать. В конце 
месяца путем голосо-
вания были выбраны 
победитель и призеры, 
которые получили не 
только памятные грамо-
ты, но и замечательные 
призы.

Дарья Степкина 

Сладкая  
жизнь

16 февраля главный 
корпус КубГУ был напол-
нен ароматом кулинар-
ных шедевров студентов 
РГФ. Ребята устроили 
настоящий масленич-
ный пир. Радовали вкус-
нейшими блинчиками, 
водили хороводы под 
озорную музыку. Также в 
программу вошла благо-
творительная ярмарка, 
где желающие могли 
помочь городскому при-
юту «Краснодог». Еще 
одним подарком стал 
розыгрыш сертифика-
тов на обучение в школе 
иностранных языков. К 
концу дня студенты даже 
смонтировали памятный 
видеоролик. Масленица 
удалась! 

Дарья Степкина

ФУП на первом 
месте

На факультете управ-
ления и психологии 20 
февраля прошел турнир 
знатоков. Студенты трех 
факультетов – филологи-
ческого, биологического 
и факультета управления 
и психологии – сыграли 
в спортивную версию 
интеллектуальной игры 
«Что? Где? Когда?». От 
всеми известной телеви-
зионной она отличается 
тем, что соревнование 
команд друг против дру-
га проходит по одним 
и тем же вопросам. А 
ответы участники сдают 
игровому жюри в пись-
менной форме.

Бой был трудным, 
но ребята справились. 
Первое место заняла 
команда «Очень разум-
ные люди» факультета 
управления и психоло-
гии, второе – команда с 
необычным названием 
«46+Максим» биологиче-
ского факультета, третье 
– команда филологов 
«Рубик в Кубике». Игра 
прошла удачно, была 
интересной и не остави-
ла равнодушным никого.

Марина Уварова

Пульс 
университетаОдин мяч – тысячи историй
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Армрестлинг  
на биофаке

21 февраля на био-
логическом факульте-
те прошел турнир по 
армрестлингу. Событие 
приурочили к празднику 
Дня защитника Отече-
ства. Самые сильные 
парни факультета сра-
зились в ручной схватке. 
Атмосфера соперниче-
ства и спортивный азарт 
не покидали площадку 
до самого последнего 
поединка. Победите-
лями турнира стали: 1 
место – Эмиль Гита-
лов, 2 место – Даниил 
Молчанов, 3 место – 
Константин Денесенко. 
Возможно, проведение 
таких турниров станет 
доброй традицией фа-
культета, ведь болель-
щики и участники уже 
с нетерпением ждут 
следующую встречу.

Кристина Ратунда

О мирных 
способах 

разрешения 
конфликта

На базе факультета 
управления и психо-
логии при поддержке 
"Психологической служ-
бы КубГУ" открылась 
переговорная площадка 
медиации для разреше-
ния конфликтов. Еще 
с середины февраля 
там начали обсуждать 
вопросы, связанные с 
возможностями меди-
ации в урегулировании 
споров, с развитием 
среди молодежи навы-
ков бесконфликтного 
общения в социуме. Ор-
ганизаторы ждут всех, 
кто заинтересован в 
продвижении медиации 
как новой социальной 
технологии. Площадки 
будут работать несколь-
ко месяцев.

Расписание рабо-
ты: 15.03, 29.03, 12.04, 
26.04, 15.05, 29.05.2018 
с 17.00 до 19.00. Адрес: 
Краснодар, ул. 2-я Пяти-
летка, 21 (корпус КубГУ), 
ауд.7.

Ольга Митрохина

Не заскучаешь – 
это точно

Ярко и пламенно за-
кончилась масленичная 
неделя на ФППК – ребя-
та устроили празднич-
ный концерт и сожгли 
чучело, по-настоящему 
проводили зиму. Так же 
красочно прошли и ме-
роприятия перед Днем 
защитника Отечества 
– был организован твор-
ческий конкурс стенга-
зет, где тайное жюри 
выбирало победителя. 
Кроме того, состоялась 
акция «Письмо вете-
рану», в ходе которой 
ребята смогли выразить 
свою благодарность 
защитникам Родины. 
А еще на факультете 
была проведена военно-
патриотическая «Своя 
игра», где ребята могли 
немного развлечься.

Евгения Ткачёва

Иностранные студенты 
Кубанского государственного 
университета рассказали о 
том, как празднуют 8 Марта у 
них на родине.

Нодира Абдиназарова, 
3 курс ФИСМО 

(Туркменистан)

Я родом из Туркменистана, 
но какое-то время жила в Турции: 
там праздник 8 Марта не популя-
рен, даже нет выходного. Можно 
сказать, что для нас Междуна-
родный женский день больше 

семейный праздник, отмечаем 
мы его дома, в кругу близких. 
Я всегда дарю подарки маме, 
бабушке и сестре. 

Я помню первое для меня 8 
Марта в стенах КубГУ. Этот день 
не был чем-то необычным. Так 
же как и в Туркменистане, парни 
поздравляли нас, девушек, да-
рили подарки. В этом году мы с 
друзьями обязательно будем от-
мечать этот весенний праздник.

Сяоцзе Чжао, 2 курс 
филологического 

факультета (Китай)

В Китае, как и в России, от-
мечают Международный жен-
ский день 8 Марта. Обычно это 
выходной день, и все девушки 
отдыхают. Мужчины дарят жен-
щинам цветы – по мнению мно-
гих в Китае, это самый приятный 
сюрприз. Но главное всё-таки не 
подарок, а внимание. Вообще 
в современном Китае 8 Марта 
отмечают так же, как и во всём 
мире: мы собираемся семьей 
или с друзьями и весело про-
водим время. Но для нас этот 
день не столь важен. Главное 
торжество в Китае – это Празд-
ник Весны: то же, что Новый год 
в России.

Соня Смаили, 
магистратура 

факультета 
архитектуры и дизайна 

(Алжир, Северная 
Африка) 

У нас, конечно же, праздну-
ется 8 Марта. В этот день все 
женщины работают не полный 
день, а с 8 до 12 часов. Вечером 
девушки собираются с подруга-
ми, родителями: дарят друг другу 
подарки, ходят в кино или в кафе. 
В отличие от России, в Алжире 
для мужчин 8 Марта такой же 
рабочий день, как и все осталь-
ные. В этом, как мне кажется, 

единственное отличие между на-
шими странами в праздновании 
женского дня.

Мой первый день 8 Марта в 
России прошел в университете 
на подготовительном факультете 
для иностранных граждан. Там 
меня и других девушек поздра-
вили преподаватели и однокурс-
ники: провели для нас чудесный 
концерт.

Анна Тюрина, Полина 
Коваленко. Фото из личного 

архива девушек

В Ростове-на-Дону 
в феврале проходила 
Всероссийская школа 
ССУ «Лидер 21 века». 
Наш университет пред-
ставляли студентка 3 
курса факультета ма-
тематики и компью-
терных наук Елизавета 
Далонни и студент 3 
курса юридического 
факультета Игорь Ма-
лик. Ребята вернулись 
в Краснодар с призовы-
ми местами. Елизавета 
Далонни заняла пер-
вое место в номинации 
«Лучший руководитель 
студенческого клуба», 
а Игорь Малик взял 
второе место в номи-
нации «Лучшая система 
подготовки и обучения 
студенческого актива». 

«Конкуренция была 
достаточно высокая. 

Участники приехали со 
всей России, у некоторых 
уже был большой опыт 
работы», - рассказывает 
Игорь Малик. 

Выст упление кон-
курсантов проходило в 
формате презентации и 
самопрезентаций: шесть 
минут для того, чтобы 
раскрыть свою тему и 
еще четыре минуты на 
вопросы от членов жюри 
и аудитории. В номинации 
«Лучший руководитель 
студенческого клуба» был 
и второй этап, где участ-
никам надо было решить 
кейс. 

«В конкурсе «Лидер 
21 Века» участвовали 
представители лучших 
студенческих клубов и 
организаций России, 
а экспертная коллегия 
состояла из высшего 

эшелона руководителей 
студенческих организа-
ций, базирующихся на 
основе студенческого 
самоуправления.

За время проведения 
конкурса мы познакоми-

лись с представителями 
многих всероссийских 
студенческих органи-
заций, и наша победа 
только поспособствова-
ла построению с ними 
продуктивных взаимоот-

ношений. Я очень бла-
годарна всей команде, 
своему факультету и вузу 
за поддержку наших на-
чинаний», - поделилась с 
нами Елизавета Далонни.

Анна Антипова

8 марта – праздник международный!

Лидеры 21 века 

1 марта на факультете 
журналистики прошла пер-
вая Международная научно-
практическая конференция 
«Реклама, маркетинг, PR: 
теоретические и прикладные 
аспекты интегрированных 
коммуникаций». Цель кон-
ференции: объединение и 
обмен опытом в аспекте те-
оретических исследовании 
и прикладных достижений 
в области интегрированных 
маркетинговых, рекламных и 
PR-коммуникаций. 

В ходе работы конференции 
обсуждался широкий круг про-
блем: инновационные технологии 
в работе пресс-служб; проблемы 

и перспективы взаимодействия 
пресс-служб с представителями 
СМИ; особенности организации 
специальных событий; влияние 
поведенческой экономики на 
маркетинг рекламу и связи с 
общественностью; спонсорство 
и благотворительность; PR-
инновации в избирательной кам-
пании; специфика построения 
корпоративных блогов и многое 
другое.

Академическими участника-
ми конференции выступили ве-
дущие российские и зарубежные 
вузы: Донской государственный 
технологический университет 
(Ростов-на-Дону), Ростовский 
государственный экономический 

университет (Ростов-на-Дону), 
Волгоградский государственный 
социально-педагогический уни-
верситет (Волгоград), Тавриче-
ская академия Крымского феде-
рального университета им. В.И. 
Вернадского (Симферополь), 
Майкопский государственный 
технологический университет, 
(Майкоп) Адыгейский госуни-
верситет (Майкоп), Москов-
ский гуманитарный университет 
(Москва), Силезский государ-
ственный университет (Польша), 
Луганская государственная 
академия культуры и искусств 
им. М. Матусовского (ЛНР). В 
качестве практиков выступили: 
представители отдела по свя-

зям с общественностью ВДЦ 
«Орленок», бренд-менеджер 
Audi центр (Сочи), руководи-
тель event-агенства “Креатив-
ная группа Мята» (Краснодар), 
руководитель пресс-службы и 
PR-направления автохолдин-
га «Ключавто» (Краснодар), 
руководитель пресс-службы 
Управления МВД России по г. 
Краснодару, руководитель по 
маркетингу и связям с обще-
ственностью ООО «БазелАэро» 
(Краснодар).

По итогам конференции пла-
нируется издание сборника.

Мария Павельчук,  
Алина Царицына

Конференция рекламистов и пиарщиков

Пульс 
университета
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В преддверии 
весны

Свою подготовку к 
теплым денькам химики 
начали с проведения 
вечера бардовских пе-
сен под названием «Пой 
мне еще». Совместно с 
Объединенным советом 
обучающихся ребята 
замечательно прове-
ли время, исполнили 
любимые песни и на-
сладились уютной ат-
мосферой. Впереди у 
студентов намечается 
встреча теплого весен-
него праздника – 8 Мар-
та. Подготовка идет пол-
ным ходом. Химики со-
бираются презентовать 
видеопоздравление и 
обратиться с самыми 
теплыми пожеланиями 
ко всей прекрасной по-
ловине факультета. 

Анна Дерябкина 

Спасибо 
ветеранам

Студенты факульте-
та компьютерных тех-
нологий и прикладной 
математики 13 февраля 
побывали в гостях у ве-
терана войны Влади-
мира Ильича Бирюкова. 
В 1943 году Владимир 
Ильич в составе 57-го 
отдельного зенитно-ар-
тиллерийского дивизи-
она участвовал в осво-
бождении Краснодара 
от немецко-фашистской 
оккупации. В ходе бесе-
ды студенты обсудили с 
ветераном немало важ-
ных тем. Поговорили о 
Великой Отечественной 
войне, о подвиге и му-
жестве. В процессе раз-
говора возникла и еще 
одна тема, интересная 
для студентов ФКТиПМ, 
– компьютерные техно-
логии. Оказалось, что 
Владимир Ильич тоже 
интересуется ими. Он 
расспросил ребят об 
учебе, о том, какие языки 
программирования ис-
пользуют сегодня. Каж-
дый студент вынес для 
себя что-то важное из 
этой встречи. Кто-то уз-
нал об истории освобож-
дения Краснодара, кто-
то – иначе посмотрел на 
вопрос товарищества 
и дружбы. Каждый сту-
дент, бесспорно, вдох-
новился этой встречей.

Юлия Серебрякова

Мы помним…
21 февраля на ФТФ 

состоялся поэтический 
вечер «Память о вас в 
наших сердцах». Тради-
ционно он проводится в 
рамках месячника обо-
ронно-массовой работы 
и посвящен Дню защит-
ника Отечества. Студен-
ты факультета подгото-
вили очень душевные 
номера: пели песни и 
читали стихи военной 
тематики. Все, и зрители, 
и выступающие, прони-
клись духом праздника, а 
память погибших героев 
ребята почтили минутой 
молчания.

Диана Шакирова 

Кубанский университет. N02, 2018

Пульс 
университета

8 Марта – женский празд-
ник, который тем не менее 
значится как дата рождения в 
паспорте у некоторых мужчин. 
В том числе и преподавателей 
КубГУ. 32-й день рождения 
отмечает Владимир Владими-
рович Гладун, преподаватель 
кафедры зоологии.

- Почему вы выбрали пре-
подавательскую деятель-
ность?

- Еще с детства я увлекался 
биологией, интересовался стро-
ением насекомых. Спустя время 
понял, что нужно расти дальше, 
и поступил в университет. Меч-
тал стать энтомологом. Хотел 
делиться своими знаниями с 
другими людьми. Поступая в вуз, 
я надеялся, что в будущем стану 
специалистом именно в этой 
области, и не ошибся: отучился, 
поступил в аспирантуру, защитил 
диссертацию, и сегодня я уже 
преподаватель с определенным 
стажем работы.

- Стеснялись ли вы в дет-
стве того, что ваш день рож-
дения приходится на женский 
праздник? 

- В детстве немного смущал-
ся, но потом привык. В школе 
это происходило так: взаим-

ный обмен подарками. Я дарил 
девочкам, а они дарили мне. 
Потом даже с иронией к этому 
относился. Все, кто узнают, что 
я родился в Международный 
женский день, шутя говорят, что 
я сделал самый главный подарок 
для своей мамы.

- Скоро 8 Марта, и это 
значит, что мужчины будут 
думать, чем удивить своих 
женщин. Как вы думаете, чего 
категорически нельзя дарить 
женщине?

- В свое время нам классный 
руководитель сказала, что жен-
щинам категорически нельзя да-
рить косметику и средства гигие-
ны. Говорила, что это неуважение 
к женщине. Я запомнил. С тех 
пор придерживаюсь этой точки 
зрения. В целом я думаю, надо 
дарить то, что нужно конкретной 
женщине, исключительно ей. 
Для того, чтобы она этим поль-
зовалась и желательно заранее 
узнать, что именно ей нравится. 

Хотя можно ограничиться и цве-
тами. Самое главное - это внима-
ние и забота. В этот день должно 
случиться что-то особенное.

- Как гласит японская му-
дрость, если подарок понра-
вился, значит ты отдал часть 
своей души. Какой подарок 
вы сами хотели бы получить, 
ведь в этот день у вас день 
рождения? 

- Для меня вполне доста-
точно поздравления. Главное, 
чтобы окружающие дарили свое 
внимание. Важно само поздрав-
ление.

- Что бы вы пожелали всем 
женщинам в преддверии 
праздника 8 Марта? 

- Радовать мужчин своей 
красотой и быть любимыми. Жен-
щине, я думаю, нужна настоящая, 
искренняя забота и крепкое муж-
ское плечо.

Евгения Семизарова.  
Фото из архива В. Гладуна

Студентка КубГУ Яна 
Чеснокова недавно стала 
участницей известного 
проекта «Comedy Баттл» на 
канале ТНТ. В преддверии 
женского праздника мы 
попросили Яну расска-
зать нашим читателям, как 
хрупкая девушка может 
заявить о себе на феде-
ральном телеканале.

«Через тернии к звёз-
дам» – такое название я 
дала бы материалу о своем 
восхождении на сцену. Юмо-
ром стала заниматься со 
школьной скамьи. Все свое 
свободное время посвящала 
КВН и формированию об-
раза в команде. Репетиции 
проходили порой допозд-
на, особенно перед самым 
важным днём – игрой. Так, 
собственно, и начался мой 
путь в большой и непред-
сказуемый юмор. 

Первым этапом была 
школьная лига КВН, которая 
проходила как в родной ста-
нице Выселки (откуда я позд-
нее переехала в Краснодар), 
так и в городе Кореновске. 
Каждая игра, безусловно, 
давала определённый опыт, 
который в будущем помогал 
мне. Сейчас я не представ-
ляю свою жизнь без игры на 
сцене. Этот заряд зритель-
ской энергетикой помогает 
мне поддерживать юмори-
стический запал ещё долгое 
время.

Решение принять уча-
стие в новом сезоне Баттла 
стало неожиданным. Олег 
Садыков (молодой человек, с 
которым мы в дуэте) написал 
мне, что девушка, которую 
планировалось задейство-
вать изначально, не может 
принять участие в проекте, 
и нужно спасать ситуацию. 
Спустя несколько часов я 
ответила согласием. Мы 
начали репетировать, запи-
сали подготовленный номер 
и отправили в Москву. Нас 
одобрили, и мы со спокой-
ной душой начали собирать 
вещи.

Как для кастинга, так и 
уже на проекте мы готовили 

шутки, а точнее сказать, 
идею для миниатюры. Со 
стороны кажется, что при-
думать и написать материал 
для выступления не сложно 
и, в принципе, это может 
сделать каждый, но все, 
конечно совсем не так. Ког-
да ты пишешь материал не 
только для себя (как в стен-
дапе), а работаешь в паре, 
нужно учитывать пожелания 
партнера, чтобы раскрыть в 
миниатюре сильные стороны 
каждого.

Признаться, волновалась 
очень сильно. Несмотря на 
то, что мне приходилось до-
вольно часто выступать на 
публике, и я уже освоилась 
на сцене, увидев перед со-
бой членов жюри, которых 
раньше наблюдала только 
на телеэкранах, сразу те-
ряла все самообладание. 
Помогали справляться с 
волнением друзья из Крас-
нодара, которые тоже реши-
ли попробовать свои силы в 
проекте.

Юмористические мини-
атюры, пожалуй, мой люби-
мый жанр хотя бы потому, 
что дает больше возмож-
ностей для воплощения на-
писанного материла. Да, 
это сложно, но, поверьте, 
оно того стоит. Ты отраба-
тываешь различного рода 
ситуации, транслируя их на 
себя, тем самым медлен-
но, но верно выковываешь 
универсального «артиста», 
который в скором времени 
может приспособиться к лю-
бой ситуации как на сцене, 
так и в жизни.

От «Comedy Баттла» жду 
этакого чуда. Я будто Алиса, 
которая попала в зазеркалье 
и до сих пор не верит в то, 
что стояла на легендарной 
сцене и работала с перво-
классными редакторами. Для 
меня это бесценный опыт, 
который в итоге даст свои 
плоды. Я верю, что «Comedy 
Баттл» ворвался в мою жизнь 
не просто так и уже навер-
няка заготовил интересный 
подарок».

Фото из личного архива

Через тернии к звездам

Подарок судьбы
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Консультации  
от юрфака 

22 февраля Юриди-
ческая клиника КубГУ 
и Ассоциация юристов 
России организовали 
мероприятие по оказа-
нию бесплатной юри-
дической помощи граж-
данам. В нем приняли 
участие преподаватели 
юридического факульте-
та, обладающие ученой 
степенью и должностью 
в правовой сфере, а 
также студенты, рабо-
тающие по профессии. 

Юридическая кли-
ника является структур-
ным подразделением 
юрфака и направлена 
на развитие у студентов 
умения применять свои 
знания на практике.

Алина Царицына

Проводы зимы 
На факультете жур-

налистики весело и 
тепло отпразднова-
ли Масленицу. Чтобы 
попрощаться с зимой 
устроили конкурс для 
студентов всех курсов. 
Ребята объединялись 
в команды, готовили 
еду и накрывали столы. 
Больше всего на них 
было блинов – символа 
Масленицы. Также сту-
денты принесли мно-
го пирогов и тортов к 
чаю. Для представления 
своих команд ребятам 
пришлось вспомнить 
традиционные обычаи 
праздника. Звучали ча-
стушки, народные пес-
ни, все выступали в на-
циональных костюмах. 
Победителя выбирало 
жюри, которое возгла-
вил декан факультета 
В.В. Касьянов. Основной 
критерий оценки – мне-
ние зрителей. В пода-
рок студенты получили 
призы, среди которых 
были шуточные – мука, 
и более серьезные – 
торты. Победители же 
за старание выиграли 
приятный и памятный 
приз – блинницу.

Полина Коваленко 

Долгожданный 
праздник

Недавно в рамках 
месячника оборонно-
массовой и военно-па-
триотической работы на-
учная библиотека КубГУ 
провела квест на знание 
военной истории "До-
роги войны – дороги 
славы". Блестящую по-
беду одержала Команда 
ФИСМО. 

Но это еще не все. 
Студенты ФИСМО не 
сидят сложа руки. На 
факультете уже вов-
сю идет подготовка ко 
Дню факультета, кото-
рый пройдет тридцать 
первого марта. На нем 
ребята хотят показать 
пародии на препода-
вателей, интересные 
сценки и многое другое. 
Ждем с нетерпением 
праздника! 

Алина Ишутина
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20 февраля в КубГУ 
в рамках месячника во-
енно-патриотического 
воспитания состоялись 
соревнования между 
командой университе-
та и курсантами Крас-
нодарского высшего 
военного авиационно-
го училища. 

Соревнования вклю-
чали 12 уровней, на каж-
дом из которых парни 
могли показать не только 
свои физические, но и 
творческие способности.

По словам органи-
затора мероприятия 
Александры Коноховой, 
ребята из лётного учи-
лища знают, что такое 
ст уденческая жизнь, 
совершенно по-другому, 
нежели студенты КубГУ: 
ее особенности фор-
мирует воинская дис-
циплина. Такие встречи 
вносят разнообразие в 
учебные будни и дают 
возможность продемон-
стрировать свои дости-
жения. 

И хозяева, и гости 
в курсантских погонах 
согласились с тем, что 
все прошло отлично, а 
сами испытания были 
прозрачны и интересны!

После награждения 
и вручения призов ве-
дущие пожелали всем 
участникам дальнейших 
успехов в их будущей 
профессии.

Медина Амшукова.  
Фото: Лолита 

Муселимян

Что интересно студентам? Как стать 
ближе к молодежи? Именно такими 
вопросами постоянно задается руково-
дитель "Первого студенческого радио 
на Кубани" – радио Кубанского госуни-
верситета – Вячеслав Алексеевич Май. 

– Идея создать приложение для смарт-
фонов появилась давно, – рассказал Вя-
чеслав Алексеевич. – Мы понимали, что 
радио должно охватывать как можно больше 
территорий, где оно могло бы быть инте-
ресно. Приложение в этом случае - удобный 
вариант, поскольку смартфоны с магазином 
приложений есть практически у всех. Нашу 
идею поддержал вуз. В итоге приложение 
было создано и размещено в сети для обще-
го доступа.

Первое приложение студенческого 
онлайн-радио можно свободно скачать и 
пользоваться им каждый день. Сегодня оно 
доступно для платформы Android, в скором 
же времени станет доступно и для пользо-
вателей iPhone.

Стоит отметить, что нововведением 
сразу заинтересовались студенты не только 
нашего, но и столичных вузов. Как рассказал 
Вячеслав Алексеевич, от них поступили во-

просы о "Первом студенческом" и предло-
жения поделиться опытом создания такого 
проекта. Основным интересом стала именно 
необычная специфика студенческого радио, 
которое, по сути, является полноценным 
СМИ, работающим на университет.

Оно обеспечивает постоянный поток 
информации об участии наших студентов 
и преподавателей в жизни университета, 
города, края, страны. Немаловажным яв-

ляется и тот факт, что его корреспонденты 
получают практические знания о работе в 
сфере электронной журналистики.

«У нас все по-взрослому», – говорит 
Вячеслав Алексеевич и показывает новое 
мобильное приложение "Первого студен-
ческого радио". В нем собрано все, что 
нужно знать о жизни студентов Кубанского 
госуниверситета. 

Ирина Степанова

Первым делом самолеты...

Первое студенческое теперь и в смартфоне!

Пульс 
университета
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Лаборатория робо-
тотехники и мехатро-
ники КубГУ является са-
мой молодой в вузе. За 
короткое время ее со-
трудники под руковод-
ством доцента кафедры 
оптоэлектроники Игоря 
Викторовича Рядчико-
ва добились высоких 
результатов и не со-
бираются останавли-
ваться на достигнутом. 
Об успехах и секретах 
повелителей роботов 
рассказывает научный 
сотрудник лаборатории, 
курирующий работу со 
студентами, Алексей 
Прутский.

– Когда появилась 
ваша лаборатория?

– Лаборатория суще-
ствует уже три года. Из-
начально это был кружок 
для людей, которые ин-
тересуются современной 
техникой. Потом наши 
способности и умения 
начали расти, а проекты 
становились все мас-
штабнее. Сегодня мы 
сотрудничаем с круп-
ными промышленными 
партнерами, которые по-
могают в реализации на-
ших идей. Университет, 
в свою очередь, выделил 
большую территорию и 
помогает в поиске госу-
дарственных программ.

– Много ли компа-
ний откликается и осу-
ществляет поддержку 
ваших изобретений? 

– Скорее не мы их на-
ходим, а они нас. Пром-
партнеры сами понимают 
и видят, какие перспек-
тивы развития у того или 
иного нашего проекта. 
Крупный бизнес требует 
качественного техниче-
ского оснащения – техно-
логии и знания специали-
стов нашей лаборатории 

помогают им в этом. 
– Наверное, прихо-

дится много работать. 
Бывало ли так, что вы 
трудились, подолгу не 
выходя из лаборато-
рии?

– Мы ставим себе 
задачи, выполнение кото-
рых требует постоянной 
и кропотливой работы. 
Иногда бывает, что ра-
ботаем действительно 
помногу. Но когда хочется 
творить – времени не за-
мечаешь. 

– А сколько вре-
мени может уйти на 
создание одного изо-
бретения? 

– По-разному:  от 
трех месяцев до двух 
лет. Например, модель 
«AnyWalker» изготавлива-
лась полтора года. 

– Что уникального в 
этом роботе? 

– Первоначально это 
была роботизированная 
шагающая платформа, 
на которую впоследствии 
нужно было «навешивать» 
дополнительные функ-
ции. И упор делался и 
делается на двигатель-
ный аппарат. Мы хотели 
сделать датчики распоз-
навания поверхности, а в 
идеале прийти к сенсор-
ной ступне. 

Собственно говоря, 
тут все связано не столь-
ко с «AnyWalker», сколько 
с технологиями, которые 
мы освоили, работая над 
этим роботом. Этот «ша-
рик» уже побывал в Япо-
нии, Германии, Франции, 
Англии, и это далеко не 
полный список стран. 
Везде его оценивали, как 
один из лучших роботов. 

Но стоит сказать, что 
для нас кубки и медали не 
самоцель. Главное – это 
собрать команду и делать 

интересные и серьезные 
проекты. В процессе дви-
жения к определенной 
цели мы многому учимся 
и уже сейчас можем быть 
конкурентоспособными 
на местном, общероссий-
ском и международном 
уровнях. 

– «Что раньше хо-
дить не умело, ходить 
сможет», – так отозвал-
ся заведующий лабо-
раторией робототех-
ники Игорь Викторович 
Рядчиков в 2015 году 
о роботах будущего. 
Какие успехи спустя 
три года?

– Все человеческое 
пространство представ-
лено так, чтобы его пре-
одолевали с помощью 
шагов (ступени, поро-
ги, бордюры). Далеко 
не каждая машина смо-
жет это сделать. Наш 
«AnyWalker» может. При 
росте всего 60 см, он в 
состоянии подниматься 
на стол высотой в 90 см!

– В следующем году 
вы будете организато-
рами популярного чем-
пионата рабочих про-
фессий «Worldskills» 
на базе КубГУ. Какова 
ваша задача и какие 
отрасли будут на нем 
представлены?

– Мы будем пред-
ставлять отделение ро-
бототехники, у нас будут 
наборы инструментов 

и все необходимое для 
наглядной демонстрации 
того, что робототехника 
– это перспективно, ин-
тересно и полезно. Также 
мы взаимодействуем и с 
другими направлениями 
соревнований: «Пред-
принимательство», «Веб-
разработка», «Гостинич-
ное дело». Их курируют 
уже другие специалисты. 
Этот чемпионат – кропот-
ливая работа большой 
команды людей, объеди-
ненных общей целью! 

– Сколько времени 
уходит на обучение 
специалиста хорошего 
уровня?

– Всё в индивиду-
альном порядке, так как 
зависит это от способ-
ностей, желания и вре-
мени, которое потрачено 
ежедневно на обучение, 
занятия и разработки. 
Если заниматься каж-
дый день по два часа, 
то научиться, к приме-
ру, 3D-моделированию 
можно за полгода–год, 
но если посвящать это-
му по нескольку часов, 
то процесс ускоряется с 
невероятной силой! 

– Где вы берете де-
тали для своих про-
ектов?

– Большинство из 
них мы печатаем на 
3D-принтере. Изготовле-
ние одной детали может 
занимать от двадцати 

минут до шести часов, 
все зависит от размера 
и сложности. 

– А есть ли у вас вы-
ход на международный 
уровень? 

– Да, это происходит 
регулярно, например, 
этим летом были в Ру-
мынии. Сейчас проект 
Игоря Викторовича Ряд-
чикова «AnyWalker» и 
изобретения на его ос-
нове принимают участие 
во всех выставках и фо-
румах. Есть множество 
других, но они не так 
наглядны. Есть начатые 
проекты, которые были 
использованы для отра-
ботки навыков и изуче-
ния функционирования 
той или иной технологии. 
Они были использованы 
нами как тренажеры.

– Много ли желаю-
щих стать частью ва-
шей команды?

– Когда я прохожу 
мимо наших аудиторий со 
студентами, то вижу, что 
нет свободных мест. Если 
впоследствии останется 
несколько действительно 
интересующихся ребят, 
стремящихся стать спе-
циалистами в нашем на-
правлении, – это очень 
хорошо.

– Как попасть к вам 
в лабораторию? 

– Главное условие – 
это желание работать и 
учиться. И я уверен, что 
за первые полгода-год 
можно дорасти до уровня 
приличного специалиста. 
Когда пришел сюда три 
года назад, я абсолютно 
ничего не знал про ро-
бототехнику. Спустя год 
усердной работы уже 

принимал участие в стар-
ших проектах.

Мы, как любая раз-
вивающаяся структура, 
нуждаемся в новых лю-
дях, чтобы реализовы-
вать новые проекты. В 
них затрагиваются раз-
личные сферы науки: 
механика, электроника, 
конструирование. У нас 
есть такие специалисты, 
но некоторые из них уже 
уходят в крупные проек-
ты. Если придут студен-
ты, то мы их всему на-
учим, а профессионалы 
будут их наставниками. 

Когда работа про-
исходит в команде, где 
взаимодействие идет 
на разных уровнях, на-
пример сотрудничество 
между программистом 
и конструктором, кол-
леги должны не только 
найти общий язык, но 
и точки соприкоснове-
ния на «техническом» 
языке. Благодаря этому 
каждый участник проек-
та начинает понемногу 
разбираться в смежных 
областях, тем самым 
развиваясь и познавая 
что-то новое.

Ребята могут получить 
здесь как раз ту недоста-
ющую практику, которой 
порой не хватает. От нас 
они могут выходить уже 
готовыми специалистами, 
имеющими не только тео-
ретическую, но и практи-
ческую базу. При этом мы 
сотрудничаем со всеми 
факультетами и открыты 
для всех желающих. 

Виктория Тищенко, 
Медина Амшукова. 

Фото: Алёна Кочерова

Технологии будущего создаются сегодня
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Три дня хорошего футбола

2018 год должен 
стать особенным в фут-
больном плане для на-
шей страны. Чемпионат 
мира уже на подходе, 
первые еврокубковые 
игры нашими команда-
ми сыграны – результат 
весьма успешный. Три 
команды продолжают 
погоню за вторым по 
значимости трофеем 
Европы. На носу уже и 
старт чемпионата Рос-
сии, однако перед этим 
свои матчи проведут 
команды НСФЛ. В кон-
це февраля - начале 
марта в Краснодаре 
прошел этап чемпио-
ната НСФЛ.

В матче открытия со-
шлись команды КубГУ и 
СГАФКСТ. На протяжении 
всей игры зрители мог-
ли наблюдать противо-
стояние двух достойных 
соперников. Футбол не 
порадовал болельщиков 
огромным количеством 
голевых моментов, ведь 
большую часть време-
ни игроки проводили в 
стыках и единоборствах. 
Исход встречи определил 
решающий удар головой 
смоленского защитника 
уже в добавленное время. 

Послематчевое ин-
тервью дал игрок побе-
дившей команды Никита 
Пономарев: 

– Как ты проком-
ментируешь сегодняш-
нюю встречу? 

– На мой взгляд, это 
была игра двух равных по 
силе команд, которые, по 
моему мнению, являются 

лучшими студенческими 
командами России. Ду-
маю, что ребята показали 
хороший футбол. 

– Сильно ли повли-
яли погодные условия 
на сегодняшнюю игру? 

– Нет. Мы были готовы 
к тому, что в Краснодаре 
будет такая погода. Все 
были в равных условиях. 

Вторым матчем дня 
стала игра СГУ и СПбГУ. 
Гости из Саратова про-
демонстрировали пре-
красную тактическую 
выдержку, показав от-
личную игру. Нельзя не 
отметить и питерцев, 
которые изо всех сил 
пытались отыграть гол, 
пропущенный в начале 
встречи. Однако матч так 
и закончился со счетом 
1:0 в пользу саратовцев. 

В послематчевом ин-
тервью тренер СГУ Ми-
хаил Дмитриев отметил 
волнение своих подопеч-
ных перед игрой, неко-
торые ошибки в техниче-
ском плане, но при этом 
похвалил свою команду 
за самоотдачу. 

Второй игровой день 
открывали команды Куб-
ГУ и СПбГУ. Этот матч яв-
лялся важным для обеих 
команд, так как обе усту-
пили в прошлых встречах. 
Питерцы с первых минут 
ринулись в атаку и за-
кономерно открыли счет, 
лишь раззадорив этим 
краснодарцев, игроки 
КубГУ, собравшись с си-
лами, отправили в сетку 
ворот соперника пять 
безответных мячей. 

После матча интер-
вью дал один из лидеров 
команды Кубанского уни-
верситета Хан Нгок Вьет: 

– Что сказал тренер 
после первого матча на 
турнире? Какие пере-
становки были сдела-
ны в игре? 

– Перестановки были 
видны на поле. Макси-
мально освежили со-
став. С первых минут 
дали больше времени 
сыграть тем, кто вчера 
играл мало. Задача, ко-
нечно, была победить. 
После вчерашнего «не-
счастного случая», по-
тери очков дома, нужно 
было, кровь из носу, за-
бирать три очка. 

– За счет чего уда-
лось сегодня обыграть 
СПБ? 

– При всем уважении 
к команде соперника, 
выиграть хотели больше 
мы. К тому же мы играли 
дома, да и полные три-
буны сыграли свою роль.  

Завершающей встре-
чей  дня  была  и гра 
СГАФКСТ и СГУ. Матч ко-
манды провели без явных 
голевых моментов, боль-
шую часть в постоянной 
борьбе и стыках. Нельзя 
не отметить игру обоих 
вратарей, ворота которых 
в этот день были непри-
ступными. Игра заверши-
лась нулевой ничьей. 

Послематчевое интер-
вью дал голкипер сара-
товской команды Эльдар 
Рафиков. 

– Чего сегодня не 
хватило, чтобы выи-

грать?
– Думаю, что нам не 

хватало последнего паса, 
чтобы реализовать мо-
менты, которые у нас 
были.

– Последняя игра у 
вас с хозяевами тур-
нира. Будете ли вы 
атаковать или все же 
сыграете вторым но-
мером?

– Мы всегда стараем-
ся атаковать. Этот матч 
исключением не станет.

Последний игровой 
день порадовал болель-
щиков большим коли-
чеством забитых мячей. 
Началось все с игры 
Смоленска и Санк т-
Петербурга. 

Матч начался с актив-
ной игры в атаке с обеих 
сторон. Счет в матче от-
крыли игроки СГАФКСТ, 
после чего произошла 
стычка, закончившаяся 
двумя желтыми карточ-
ками. Игроки СПбГУ не 
смогли оправиться от 
удара, пропустив еще два 
безответных мяча. 

Послематчевое ин-
тервью дал защитник пи-
терцев Артем Никандров:

– Как оцениваешь 
итоги этого турнира? 

– От турнира ожида-
ли, конечно, большего, но 
получили положительный 
опыт, играя с тремя лиде-
рами турнира. 

– Какие планы у вас 
на следующие матчи? 

– Мы сделаем выводы 
после этого турнира и 
намного лучше подгото-
вимся к домашнему этапу 

чемпионата.
Краснодарский этап 

чемпионата НСФЛ за-
вершался матчем хозяев 
и гостей из Саратова. 
Счет открыли футболи-
сты КубГУ, контролируя 
игру по ходу всего перво-
го тайма. Второй тайм 
прошел в равной борьбе, 
в которой команды обме-
нялись забитыми мячами. 
Итоговый счет матча – 2:1 
в пользу КубГУ. 

После игры интервью 
дал один из лидеров ко-
манды – Хан Нгок Вьет: 

– Было сыграно уже 
три игры, что полу-
чилось у команды, а 
что – нет?

– Думаю, что в первой 
игре Смоленску немного 
повезло, но шесть очков 
– это неплохой результат. 
Конечно, мы рассчитыва-
ли на девять, но имеем 
то, что имеем.

Что помогло со-

браться и победить, 
несмотря на пропущен-
ный во втором тайме 
мяч? 

– Мы больше хотели 
победы. Не хочу сказать, 
что парни из Саратова не 
хотели, но в этом турни-
ре хорошо сыграл Дима 
Прокопенко. Неудиви-
тельно, что он помог нам 
выиграть. 

По завершении трех 
игровых дней табли-
цу возглавила команда 
СГАФКСТ, второе место 
заняли представители 
КубГУ, третье место до-
сталось игрокам из Са-
ратова. Все футболисты 
получили необходимый 
опыт, своими действиями 
принеся важные очки для 
своих команд в борьбе за 
чемпионство в НСФЛ.

Евгений Тищенко, 
Хорен Агаджанян. 

Фото: Алена Кочерова, 
Ирина Егорова


